
令和5年度豊中市PTA連合協議会・第７回役員会 

連Pスローガン「未来に繋ごう、子どもの笑顔と地域の絆」 

 

1月23日（火）19時～教育センター 

 

次第 

（進行：社会教育課） 

１．会長あいさつ                            三間会長 

 

２．各ブロックより報告 

  北東部ブロック                        酒井ブロック長 

  北中部ブロック                        福田ブロック長 

  北西部ブロック                        中村ブロック長 

  東部ブロック                         小笹ブロック長 

  西部ブロック                         隂山ブロック長 

  南部ブロック                        内田副ブロック長 

  副会長会                             谷口委員長 

 

３．教育委員会より報告、質疑応答                  長坂事務局長 

藤原理事 

北村次長 

学校教育課教育課程係 

 

４．議題案件 

   ・2/3（土）PTA大会（文化芸術センター小ホール）「プログラム・台本等」 

    （最終詳細・役割決め） 

 

５．その他 

   ・事務局から連絡 

    〇保護者負担費無償化に伴うPTA会費徴収 

   ・役員から質疑応答 

・次回開催日程の確認      月  日（  ）19時～教育センター 

 

６．閉会あいさつ                            会長代行 

 



豊中市 PTA 連合協議会・第7回役員会 議事概要 

 

開催日時：1月 23日（火）19 時～20時50分 

開催場所：教育センター研修室、オンラインとのハイブリッド形式 

出  席 者：〈豊中市ＰＴＡ連合協議会〉（以下、「連Ｐ」という） 

三間会長（庄内さくら学園）、中村会長代行（大池）、 

内田会計（千成）、谷口副会長会委員長（北条）、 

隂山生活安全委員長（豊島西）、白石生活安全副委員長（寺内）、 

福田副会長（東豊中）、矢野副会長（東豊台）、中村顧問（9中） 

「ズーム参加」 

小笹会長代行（緑地）、岩田書記（14中）、酒井広報委員長（新田南） 

北之坊広報副委員長（原田） 

〈豊中市教育委員会〉 

長坂事務局長、藤原理事、田中学校教育課長、髙橋主査、 

北村次長兼社会教育課長、島津副主幹、佐々本主査 

 

〇次第 

１．会長あいさつ 

三間会長から、PTA大会やPTA会費徴収について、有意義な議論をしたい旨、挨拶

があった。 

 

２．各ブロックより報告 

〇矢野副会長（北中部ブロック）からの報告 

 ・11月26日に実施した研究大会の振り返り。 

・次年度役員選出での困りごとを情報共有した。 

〇中村会長代行（北西部ブロック）からの報告 

 ・1月21日に「子どもの自己肯定感を高める」をテーマとした講演会・テーマ別

分科研究大会を実施し、約40名が参加した。 

・次年度の役員選出等について情報交換した。 

〇小笹会長代行（東部ブロック）からの報告 

・PTA会費徴収について情報共有した。 

〇隂山生活安全委員長（西部ブロック）からの報告 

 ・PTA大会、PTA会費徴収について情報共有した。 

・次年度から、委員会制を廃止し役員だけで運営していく、ボランティア制での

PTA活動を行う単Pがある。 

〇内田会計（南部ブロック）からの報告 

・PTA会費徴収について情報共有した。 

・南校の名称について情報共有した。 

〇谷口副会長会委員長からの報告 

・副会長会アンケート結果を単Pに情報共有した。 



・2月下旬～3月にかけて、書面で副会長会引継ぎ会を行う。 

 

３．教育委員会より報告、質疑応答 

藤原理事から、学校教育にご理解ご協力いただいていること、PTA活動にご尽力

いただいていることへの御礼があり、以下の事項について報告があった。 

○１月１日に石川県能登地方を震源に震度７を観測する地震が発生し、甚大な被害

をもたらしており、復旧が進まない中で、輪島市、珠洲市、能登町の中学生が既に

集団で避難をしている現状もある。改めて、各学校における地震をはじめとする非

常変災時の対応の重要性を受けとめ、学校危機管理体制の整備・充実に努めてまい

りたい。 

○３学期がスタートしたが、インフルエンザの感染が広がっているので、健康第一

に、充実した学校生活の日々を過ごしてほしいと願うとともに、教育委員会として

も学校支援に努めていきたい。 

○全国的に話題になっている、大谷翔平選手から贈られた野球グローブが年末に本

市の小学校全校にも届いた。各学校では、始業式で子どもたちにお披露目したり、

順番に各学級に回したりするなど、子どもたちがグローブに触れたり、使ったりす

る機会を工夫しているところである。スポーツに興味を持ち、身体を動かすことの

楽しさや面白さを感じることに繋がってほしい。 

 

 北村次長から、PTA会費徴収について以下の通り情報提供があった。 

〇多くの学校で2月頃に実施される、新入生保護者説明会で配布する「学校諸費

（PTA会費含む）の納入について」「PTA入会申込書」のサンプルを学校に示し

た。同じく、連Pはじめ単Pにも共有している。 

〇その詳細について記載した、「ブロック会議等での説明メモ」も同じく共有して

いる。（概要は下記の通り） 

・学校から入学説明会でPTAの説明に出席を求められた場合、可能なら出席いただ

きたい。 

・年間の口座引落手数料（1校平均35,000円）を単Pが支払う必要がある。20校が

利用している北おおさか信用金庫は何回引落しても年額22,000円である。他銀行で

は、1回〇〇円や1件〇〇円となっているところは、引落し回数を減らすことにより

手数料を節約できるため、検討が必要である。具体的な手数料の単P支払フローに

ついても今後の検討課題である。 

・16中PTAが単P独自で会費徴収を行うことを検討しているとの情報が事務局に入

ったので共有する。ついては、前回の役員会で決定した通り、連Pとして説得等の

理解を求めていただきたい。 

 

 田中学校教育課長から、「中学校の部活動の地域移行」について下記の通り情報

提供があった。 

〇部活動地域移行に係る文部科学省の実証事業として、合同部活動として活動して

いるラグビー部と豊中ラグビーユニオンが連携した取組みを進めている。 



〇部活動地域移行に係る保護者負担については、原則として低廉な負担とするべき

と考えているが、部活動と習い事との位置づけの整理など課題も多く、さまざま

な観点から検討を進める必要がある。 

〇部活動地域移行だけでなく、他種目の合同部活動や、部活動指導員・部活動指導

協力者の拡充も進めていく予定である。 

〇今後も、学校・保護者・生徒に情報発信していきたい。 

 

髙橋学校教育課主査から、連P役員が委員を担っている通学路交通安全推進協議

会の会議の案内があった。 

 

４．議題案件 

 ●2/3（土）PTA大会（文化芸術センター小ホール）「プログラム・台本」 

  PTA大会の内容の詳細について議論した結果、下記の通り提案があり承認された。 

   〇優秀な活動をされた団体に表彰を行う。 

・項目ごとの表彰者を決定した。「①単P（14中）、②委員会（大池小イベン

ト・ボランティア委員会）、③イベント（庄内西）、④ブロック（西部） 

   〇当日の担当を決定した。「タイム進行（内田さん）、受付（北之坊さん白石

さん）、表彰状渡し（谷口さん）、写真撮影（酒井さん）、講演者アテンド

（岩田さん）、講演会質問時マイク渡し（谷口さん）」 

 

５．その他 

●役員から質疑応答 

  三間会長から、PTA活動の縮小化が言われている昨今、名称を含めPTAではなく保

護者会等の団体や行事ごとにボランティア制で活動する団体も連P加入を認めるよう

な方向性を検討している。その内容について、次回の役員会で議論したい旨、提案

があった。 

 

●次回開催日程 

事務局から、次回役員会の開催について提案があり、2月13日（火）19時～教育

センター研修室で「第8回役員会」を開催することとなった。 

 

６．閉会あいさつ 

  小笹会長代行から、PTA大会に向けて協力し合い、年度末のPTA行事にも頑張って

いきたい旨、挨拶があった。 

 


